

# Final de las elecciones sindicales y comienzo de las elecciones políticas



José Manuel Larrodera  
Secretario General  
FE CCOO de Aragón

**CUANDO** este TE esté en tus manos hablará muy poco para que se celebren las elecciones municipales y autonómicas 2011. Incluimos en páginas interiores un resumen de los programas electorales de los partidos con representación en las Cortes de Aragón que han estimado oportuno enviarnos. Desde estas páginas queremos realizar un pequeño balance de lo que han sido estos cuatro años en la educación aragonesa, lo que queda por hacer a juicio de CCOO y su contraste con lo que cada partido ofrece en estas elecciones.

En estos cuatro años en Aragón se ha avanzado en la escolarización del primer ciclo de educación infantil, especialmente en el medio rural, en la construcción de nuevos centros educativos, aunque no ha impedido la existencia de ratios demasiado elevadas en algunas zonas educativas, en la mayor oferta de plazas en ciclos formativos de formación profesional, en el número de plazas a oposiciones en los distintos cuerpos docentes (1.715), en el aumento de plantilla orgánica (977), en la puesta en marcha de las medidas contempladas en el acuerdo de convivencia que ha culminado recientemente con la publicación en BOA del Decreto con la nueva Carta de derechos y deberes de la comunidad educativa, en los acuerdos de recolocación y jubilación parcial en concertada, jubilación anticipada en la universidad de Zaragoza, etc. Sin embargo, la Ley de Educación de Aragón (LEA) no ha llegado a ser promulgada y con ella está paralizada la carrera profesional docente, los incentivos a la escuela rural y los puestos de difícil desempeño, el acceso a cátedras, el decreto de orientación y un largo etcétera de temas contemplados en el Preacuerdo LEA de 2009.

Por tanto, la promulgación de la LEA con un capítulo específico de financiación, que permita desarrollar los aspectos laborales que contemplaba el Preacuerdo LEA, la regulación en Aragón de la libertad para elegir jornada escolar en los centros de Infantil y Primaria, un calendario esco-

lar que distribuya los descansos de forma equilibrada e independiente de las festividades religiosas, el avance en la red pública de escuelas infantiles de primer ciclo, la construcción y mejora de centros y medidas de atención a la diversidad que permitan disminuir el fracaso escolar y el abandono escolar temprano, el aumento de plazas en las enseñanzas postobligatorias, especialmente ciclos formativos, la suficiencia financiera de la Universidad de Zaragoza, la apuesta por los servicios y el empleo público en la DGA, los temas pendientes de concertada, aparcados por la crisis, como la disminución de carga lectiva en secundaria, pago delegado del PAS y personal complementario, etc. son tareas que debe abordar el nuevo gobierno aragonés que salga de las urnas a partir de las elecciones del 22 de mayo.

En este curso que toca a su fin adelantado, se han realizado las elecciones sindicales en los cuatro sectores que constituyen nuestra Federación de Enseñanza: Pública no universitaria donde mantuvimos los 16 delegados elegidos hace cuatro años; PSEC donde conseguimos un delegado más (21); Universidad donde hemos aumentado en dos (27) los delegados obtenidos en 2007 y, por tanto, CCOO sigue siendo el primer sindicato en la Universidad de Zaragoza y ha consolidado el avance que experimentamos entonces y Privada donde todavía no se ha cerrado el proceso electoral, pero va muy avanzado y hemos mejorado en todos los subsectores que la componen: concertada, monitoras de comedor, no reglada, autoescuelas y academias, etc. (ver artículo específico en las páginas de este TE).

Desde la representación que nos habéis concedido los trabajadores y trabajadoras de la enseñanza que habéis votado las candidaturas de CCOO, y con las administraciones educativas que salgan del inminente proceso electoral, junto con las patronales, combinando la negociación y la movilización, procuraremos avanzar en la consecución de una educación aragonesa y unas condiciones de trabajo mejores que las actuales en cuanto salgamos de la crisis que todos sufrimos y que sólo algunos han causado.

